

## LANGUAGE PLANNING AND INTERESTS

*Brian Weinstein*

---

### Résumé

En recourant à de nombreux exemples, l'auteur tente de démontrer la place prépondérante qu'occupent souvent les intérêts idéologiques, politiques, sociaux ou économiques lors de la formulation et de l'implantation de l'aménagement linguistique. Un clan, une élite, un groupe ethnique, peut se servir de cet aménagement pour atteindre ou conserver le pouvoir, la richesse ou le prestige. C'est pourquoi on devrait toujours se préoccuper d'identifier les véritables intentions qui président à l'aménagement linguistique, et prêter une oreille attentive aux échos qui parviennent de la population que l'on prétend servir par cet aménagement.

### Abstract

The author shows the major role played by ideological, political, social, and economic interests in the elaboration and implementation of language planning. Feels that any group (clan, elite, ethnic group) could use language planning as a means to retain or gain power; illustrates with examples. Sees the need to identify the real intentions motivating language planning and to pay attention to feedback from the target population.

---

**Actes du  
COLLOQUE INTERNATIONAL  
SUR L'AMÉNAGEMENT LINGUISTIQUE**

25-29 mai 1986 / Ottawa

*Proceedings of the  
INTERNATIONAL COLLOQUIUM  
ON LANGUAGE PLANNING*

May 25-29, 1986 / Ottawa

présentation/presentation  
Lorne LAFORGE

Travaux du Centre international  
de recherche sur le bilinguisme

*Publications of the International  
Center for Research on Bilingualism*

A-21

LES PRESSES DE L'UNIVERSITÉ LAVAL  
Québec, 1987